
 

Pfarreirat St. Lamberti 

Protokoll zur PR-Sitzung vom: 25.08.2020 Protokollführung: Dirk Borowski (DB) 

Leitung: Christiane Hörnemann (CH)   

Anwesende  

PR Pfarrdechant Johannes Arntz (JA), Anna Lampe (AL), Birgit Koeppen (BK),  
Christian Fechtenkötter (CF), Cornelia Klemmer-Thomas (CKT), Kathrin Walter (KW), 
Lars Schlarmann (LS), Mecki Borowski (MB), Michael Puhe (MP), Petra Kalla (PK), 
Ruth Fehlker (RF), Hildegard Dargel (HD), Thomas Vattamalla (TV) 

KV Dorothee Backes (DoB) 

MAV Claudia Tendiek (CT) 

weitere - 

entschuldigte 

PR-Mitglieder: 

Thomas Hesker (TH), Stefanie Brinkmann (SB), Ute Heuermann (UH),  

Schw. Kerstin (SwK), Freya Lehner (FL), Brigitte Gervers (BG). 

 

TOP Thema/Ergebnis Wer/wann 

1 Begrüßung und Impuls 

Christiane Hörnemann begrüßte die Anwesenden und eröffnete die Sitzung;  

Christian Fechtenkötter gab den Impuls zu Beginn der Sitzung, siehe Anlage. 

 

 

2 Instruktion der Kleruskongregation. 

Lars Schlarmann erläuterte sehr anschaulich anhand einer Powerpoint-Präsentation 

die neueste Veröffentlichung aus Rom zum Thema Laien in der Kirche und neue 

Formen von Gemeindeleitung. 

Mit diesem Schreiben (Instruktion) wurde noch einmal das seit 1983 geltende 

Kirchenrecht in den Fokus geholt/gesetzt und kann/könnte als „Zeigefinger“ 

gegenüber der Katholischen Kirche in Deutschland gesehen werden. 

 

Stichworte: 

- Kulturwandel 

- Synodaler Weg 

https://dbk.de/nc/presse/aktuelles/meldung/vatikanische-instruktion-die-

pastorale-umkehr-der-pfarrgemeinde/detail/ 

 

 

https://dbk.de/nc/presse/aktuelles/meldung/vatikanische-instruktion-die-pastorale-umkehr-der-pfarrgemeinde/detail/
https://dbk.de/nc/presse/aktuelles/meldung/vatikanische-instruktion-die-pastorale-umkehr-der-pfarrgemeinde/detail/


Nach einiger Diskussion erklärte Pfarrdechant Arntz, dass er an seiner Art und 

Weise, wie er St. Lamberti leitet, trotz dieser Instruktion festhalten bzw. 

weiterzuführen wird. 

 

3 Die Kreuzerhöhung wird in diesem Jahr am 20.09.2020 unter Corona-Bedingungen 

stattfinden. Im Detail bedeutet dies, dass das Kreuz in diesem Jahr zum ersten Mal 

liegend getragen wird um sicherzustellen, dass die verordneten Abstandsregeln 

eingehalten und das Kreuz mit weniger Personen getragen werden kann.  

Anträge zur geplanten Durchführung liegen der Stadtverwaltung vor; Ergebnisse 

stehen noch aus.  

An der kleinen Kapelle wird es wie in den Jahren zuvor Gelegenheit zu einer 

Kaffeepause geben – jeder Teilnehmer ist allerdings angehalten, für die Versorgung 

selbst zu sorgen; Kaffee wird ausgeschenkt – die Teilnehmer sollten ggf. einen 

eigenen Becher/eine eigene Tasse mitbringen.  

 

 

4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Noch einmal wurde das Thema des Ordnungsdienstes in den verschiedenen Messen 

aufgegriffen:  

Aktuell liegen Zettel und Kugelschreiber in den Bänken aus, so dass jeder 

Messbesucher sich dort selbst einzutragen hat; dieses Vorgehen läuft relativ gut, ist 

allerdings mit einem erheblichen Mehraufwand für die Küsterinnen/den Küster 

verbunden.  

 

Da der Ordnungsdienst in jedem Fall weitergeführt werden muss (auch bei 

Beerdigungen, insbesondere mit einem hohen Aufkommen an 

Seelenamtsbesuchern), erscheint es sinnvoll, einen Pool von Freiwilligen zu haben, 

die – ähnlich wie die Kommunionhelfer/Lektoren – entsprechend zu den 

Gottesdiensten eingeteilt werden.  

 

Zum Ordnungsdienst bei Beerdigungen haben Hildegard Dargel und Birgit Koeppen 

ihre Bereitschaft erklärt.  

 

Das Seelsorgeteam wird sich mit diesem Thema beschäftigen und versuchen einen 

Plan zu entwickeln. 

 

 

 

 

 

 

 

HD, DB, 

MB, MP, AL, 

CKT  

 

 

 

HD, BK 

 

 

JA, RF, CF, 

LS, TV 

 

5 Es bestand Einigkeit, dass zu den unterschiedlichen Leserbriefen und auch 

Kommentaren auf Facebook eine Reaktion des PR in der Presse nicht erfolgen soll. 

Gleichwohl bestand Konsens, hin und wieder auf der Homepage und in der Presse 

Berichte über die Arbeit des PR zu veröffentlichen (Kampagne des Bistums „Für dein 

Leben gern“). 

 

Hier ein Link zu „Für dein Leben gern“: 

https://www.bistum-muenster.de/beziehung/ 

 

TH, PK 

 

https://www.bistum-muenster.de/beziehung/


6 Im Hinblick auf die in diesem Jahr unter Corona-Bedingungen stattfindenden 

Gottesdienste in der Advents- und Weihnachtszeit wird es einer Konzeptgruppe 

bedürfen, die verschiedene Möglichkeiten für die Gestaltung der Gottesdienste 

entwickelt.  

 

Es wird davon auszugehen sein, dass es sehr viel mehr Gottesdienste bedarf, als in 

den Jahren zuvor im Hinblick auf die große Zahl potentieller Gottesdienstbesucher 

im Verhältnis zu den Menschen, die derzeit tatsächlich an einem Gottesdienst 

teilnehmen dürfen.  

 

AL, GK, BK 

HD, MP 

 

7 Berichte 

 

Vorstandsangelegenheiten: 

- 

Da es zuletzt schwierig war, Treffen der einzelnen Sachausschüsse abzuhalten 

wurde angeregt, diese unter den derzeit gelockerten Regelungen wieder stattfinden 

zu lassen.  

 

SA Pastoralplan: 

- 

 

SA Liturgie: 

Planung der Gottesdienste zu Silvester wird in Angriff genommen. 

 

 

SA Erwachsene (Arbeitskreis Erwachsener - AKE): 

Da in diesem Jahr (wahrscheinlich im Oktober) der Wandergottesdienst stattfinden 

soll, wird sich der Arbeitskreis zeitnah treffen und in die Detailplanung einsteigen.  

 

 

SA Jugend und Familie: 

In diesem Jahr wird kein Martinsumzug stattfinden.  

Ob und in welchem Rahmen es Sternsingeraktionen geben wird, wird derzeit noch 

geplant.  

 

SA Öffentlichkeitsarbeit: 

- 

 

Caritas-Netzwerk: 

Die Angebote der Caritas werden trotz Corona und den damit angepassten 

Gegebenheiten umgesetzt. 

 

 

 



Kirchenvorstand: 

Wegen der sich häufenden Beschwerden über Zerstörungen pp. auf den Friedhöfen, 

werden zwei Kräfte auf € 450,00-Basis eingestellt, die zusätzlich für Ordnung auf 

den Friedhöfen sorgen sollen.  

Dorothee Backes gab einen kurzen Rückblick auf den 17.08.2020 zum Treffen von 

KV, PR und Seelsorgeteam zum Thema Kirchenrenovierung. 

Der am 17.08.20 vorgestellte Sachstand zur Kirchenrenovierung findet die 

allgemeine Zustimmung des PR. 

Jedoch sind neben der geplanten Lage des Altarraums sowie den geplanten 

Renovierungskosten weitere Details (Nutzungs-/Sitzplan, 

Beleuchtungs- und Beschallungskonzept, Installationsplan etc.) zur Umsetzung der 

Kirchenrenovierung nicht bekannt. 

 

Pfarrdechant Arntz: 

Im Herbst wird die St.-Lamberti-Gemeinde wieder eine Praktikantin bekommen. 

 

Die Totengedenken an Allerheiligen werden in diesem Jahr zwei Gottesdienste 

angeboten – hierzu werden Anmeldungen nötig sein. 

8 Verschiedenes 

• Cornelia Klemmer-Thomas möchte aus zeitlichen Gründen die Verteilung der 

Pfarrbriefe und Willkommensbriefe nicht weiter vornehmen; Hildegard Dargel 

erklärte sich bereit, diese Aufgabe evtl. zu übernehmen.  

 

  

Nächste Pfarreiratssitzung am Dienstag, 06.10.2020 um 19.30 Uhr 
Protokollführung: Dorothee Backes 

 


